
Jahreshauptversammlung 2021

Dienstag, 16. März 2021 von 20:00-21:00 Uhr 
im Musikraum der Dom-Schule + online
über BigBlueButton
https://bbb.luebeck.schule/b/jan-idt-0kp-uhx 
PW: 666644 

Teilnehmer:nnen: siehe Anwesenheitslisten
Protokollantin: Anne Brüggemann?
Wahlleiterin: Frau Arden?

BEGRÜßUNG

PROTOKOLL + WAHLLEITUNG

ANWESENHEIT feststellen + BESCHLUSSFÄHIGKEIT

TAGESORDNUNG ergänzen + absegnen:

1. Berichte und Entlastung des Vorstandes (Jahres- + Kassenbericht)

2. Wahl eines neuen Vorstands und der Rechnungsprüfer, Kandidat:nnen stellen 
sich kurz vor

3. Ziele + Aufgaben 2021

zu 1_KASSENBERICHT, JAHRESBERICHT, ANTRAG AUF ENTLASTUNG

zu 2_WAHLEN DES VORSTANDS mit 1. Vorsitz, 2. Vorsitz, Kasse, 1. + 2. Rech-
nungsprüfung. Frau Arden ist als Schulleiterin im Vorstand; die Verbindungs-per-
son des Lehrerkollegiums wird von diesem gewählt und ist aktuell Frau Martins.
Verfahren abstimmen, z.B. Blockwahl, geheim oder offen.

zu 3_ZIELE + AUFGABEN in Corona-Zeiten
50 OP-Masken für 11 Klassen als Ersatz bestellen, 
Zustand der Dom-Schule, Pausenhofgestaltung,
Zirkus Tausendtraum?!, Alternativen für Klassenfahrten?!,
Termin Notar, Termin Sparkasse

schulverein@dom-schule.de
www.dom-schule.de



schulverein@dom-schule.de
www.dom-schule.de

Jahresbericht 2. Halbjahr 2019/20 
sowie 1. Halbjahr 2021
Zeitraum: 01.02.2020-31.07.2020
und 01.08.2020-31.01.2021

11.02.2020 vorherige Jahreshauptversammlung

Kernaufgaben des Schulvereins:
A_die Anteilnahme der Eltern steigern
B_ Beitrag zum Leben und Lernen an der Dom-Schule
C_unbürokratische und kurzfristige finanzielle Ausgaben

2. Schulhalbjahr 2019/20
_am 3. + 4. Februar besucht Fadenspieler Georg Walschik alle Klassen
_am Freitag den 6. März 2020 feierten wir alle den Abschluss der Projektwoche. 
Die Eltern der 2. + 3. Klassen hatten Kuchen gebacken. Die Bereitschaft  für Kaf-
fee und Kuchen zu spenden war groß: 475 Euro. Die Woche danach war “normal” 
Dann änderte sich alles: 1. Corona-Lockdown
_Anschaffung von Kopfhörern für die Benutzung der Terrapads für alle Kinder

1. Schuljahr 2020/21
_Die Einschulung der drei 1. Klassen am 12. August wurde unter Hygienemaß-
nahmen mit einem kleinen Einschulungscafé begleitet. Traditionell ist es die Auf-
gabe der Familien der 2. Klassen das Einchulungsbuffets mit Kaffee und Gebäck 
auszurichten. Dieses Mal wurden vor dem Dom an drei Stationen verpackte Snacks 
und Getränke in Einwegpappbechern ausgegeben. Die Helfer:innen am Buffett 
trugen Masken. Insgesamt ein sonniger + gelungener Vormittag!

_Ergebnisse des Vorstandtreffen am 07. September 2020
(Auszüge aus dem Protokoll vom 17.09.2020):

• status quo des Schulvereins: Stand der Mitgliederzahlen 2020/21 wird von 
Anne im Austausch mit der Schulleitung ermittelt (2019/20: 35 Mitglieder, 
2018/19: 53 Mitglieder). Einige Mitglieder haben die Dom-Schule verlassen 
(Umzug, andere Schule, etc.), Familien, deren Kinder ihre Grundschulzeit an 
der Domschule beendet haben, sind keine Mitglieder mehr. Sobald das älter 
Kind die Dom-Schule verläßt, ist es erforderlich für ein Geschwisterkind an der 
Dom-Schule eine neue Beitrittserklärung auszufüllen!

• Frau Martins ist die vom Kollegium neu gewählte Verbindungslehrerin im Schul-
verein

• eine neue Kassenprüferin/ ein neuer Kassenprüfer und Stellvertreter:n muss 
ausfindig gemacht und gewählt werden; neuer Vorstand im Februar 2021

• während des Einschulungscafés vor dem Dom (12. August) wurden 140 Euro 
gespendet.



• Spielekisten: der Schulverein gewährt den Klassenlehrer:nnen der 11 Dom-
Schulklassen 50 Euro für Anschaffungen. Lehrer:nnen legen das Geld aus, 
reichen die Rechnungen über die Schulleitung und Frau Schröder an Anne Wis-
nia weiter und bekommen ihre Auslagen zurückerstattet.

• Besondere Ausgaben zur Unterstützung des Lernens werden vom Schulver-
ein nach Bedarf mitgetragen. Z.B. benötigt Frau Pötter Eier- und Sanduhren für 
einige Kinder in ihrer Klasse. Gute Materialen für den Werkunterricht sind wün-
schenswert z.B. Holz, oder auch Material für das Adventsbasteln am 27.11.2020.

• Die beliebten, durch Helferinnen und Helfer sehr geselligen und mit Selbstge-
backenem ausgestatteten Schulverein-Cafés wird es vorerst nicht mehr geben. 
Mitgliedsbeiträge sind zu gering, um für die Auffrischung der Finanzen Sorge 
zu tragen. Anderer Wege sollen gegangen werden: z.B. Sponsoren werben, 
ausfindig machen von Fördertöpfen, Förderungen aller Art. Gezielt sollen Spon-
soren umworben werden, aber auch Mitligeder und Eltern, die sich gerne um 
Sponsoren oder andere Aufgaben für den Schulverein kümmern.

• die nicht verbrauchten Gelder der Haukohl-Stiftung im Jahr 2019/20 wurden 
von Anne Wisnia an die Stiftung zurücküberwiesen

• 2160 Euro haben wir von der Possehlstiftung zugesprochen bekommen (e-
mail vom 17.09.2019)

• Wo stehen wir in Sachen Pausenhofgestaltung: wie im Februar während der 
Mitgliederversammlung beschlossen, stellt der Schulverein 20.000 Euro für die 
teilweise Neugestaltung des Dom-Schulhofs bereit. Der Sandbereich soll von 
Zimmer.Obst begutachtet werden (Termin im November 2020: erfolgt!). Aus-
serdem geplant: die ovale Baumbank zu renovieren und das vorhandene Klet-
tergerüst (von Zimmer.Obst, 2009) zu ergänzen mit z.B. einem Korb mit Kette 
zur Sandbeförderung, zwei kleinere Baumbänke.

• Telefonat mit Mitarbeiterin von Frau Brock von Schule und Sport in der 37 KW: 
die Stadt hat sehr viel Geld für die Sanierung der Lübecker Pausenhöfe für das 
Jahr 2020 bereit gestellt (von Bürgermeister Lindenau eingeleitet). Für die Be-
hörde Schule und Sport wurden Architekten eingestellt, die sich um die Sani-
erung der Schulgebäude kümmern. Der Bereich Stadtgrün ist zuständig für die 
Pausenhöfe. Hier fehlen Mitarbeiter und viele Anträge werden nicht bearbeitet. 
Stadtgrün muss prüfen, ob Auflagen und Sicherheitsregeln stimmen, bevor ein 
Projekt den Startschuss erhält. Es gibt nur einen Mitarbeiter für die Prüfung der 
Instandhaltung von Spielgeräten etc. für alle Lübecker Schulen. Pausenhof-
Umgestaltungen dauern 2 oder mehr Jahre. Stadtgrün kann die Arbeit nicht 
bewältigen ohne zu-sätzliche Mitarbeiter. So ist die Empfehlung von Schule und 
Sport, mehrere Anträge für unterschiedliche Vorhaben mit geringerem Aufwand 
zu stellen, z.B. Baumbänke, Bauunterhaltung (Farbe für das Klettergerüst).

• Beschluss den Trinkwasser-Brunnen zu reaktivieren mit den Spenden im Namen 
der Familie Ehrentreich (Termin am 18.09. um 9:00 Uhr mit der Firma Leible, 
dem Hausmeister Condena, Maren und Cornelia: der Trinkwasserbrunnen wird 
nicht wieder installiert! Die Spenden werden für die Sitzmöbel verwendet.)



• Frühstück der ersten Klassen am 1. Schultag nach den Herbstferien im Klas-
senverband (19. Oktober 2020) mit Müsli, Studentenfutter, Apfel (alles Bio-
Produkte). Die Lebensmittel werden von unverpackt in Lübeck erworden und 
auch von den Mitarbeiterinnen im unverpackt-Laden abgefüllt und beschriftet 
(Herkunftsnachweis + vollständige Zutatenliste). Das Bio-Frühstück ersetzt 
die Bio-Brotbox von Landwege, die dieses Jahr in Lübeck nicht ausgegeben 
wurde. (am 10. Oktober wurde mir von Christoph Beckmann-Roden, Landwe-
ge e.V., das Verwenden der Bio-Brotbox für das Bio-Frühstück untersagt....) 
Müsli und Studentenfutter werden in Gläsern abgefüllt. Die Äpfel kommen 
von der Obstwerkerei, Stockelsdorf. Der Inhalt wird in einer stabilen Henkel-
Papiertasche des Hansemuseums zusammengefasst. Ein Holzlöffel kommt 
dazu. Geplant ist die Frühstücks-Tüten am Freitag oder Samstag vor Schul-
beginn in der Schule/ der Küche zu lagern. Milch oder Jogurt stellen wir am 
Montagmorgen bereit für die Frühstücker. Die gelben, leeren Bio-Brotboxen 
werden zu einem späteren Zeitpunkt an die 1. (jetzt 2.) Klassen verteilt.

• 20.10. Schnuppertag für die künftigen Erstklässler - kein Schulverein-Café.

• 27.11. Adventsbasteltag. Dieses Jahr entfällt der Basar und auch das Café 
dazu.

• zum Thema Lernhilfen, Lernunterstützung gibt es keine Fortschritte oder 
neuen Erkenntnisse seit der Mitgliederversammlung im Februar.

• Co2-Ampeln wurden besprochen. (Im März 2021 wurden CO2 Messgeräte in 
allen Räumen installiert)

• Regenschutz vor dem Eingang + Abstreifgitter mit Borsten: als Wunsch auf 
die Liste der Bauvorhaben/ Sanierungsarbeiten

• Der Schulverein der Dom-Schule e.V. ist seit dem 18.09.2020 Mitglied-
schaft im BFD; Versicherungen (Haftpflicht + Sachschaden) und Beratung 
inklusive. Kostenfaktor: 75 Euro pro Jahr. Dieses Jahr entfällt die einmalige 
Aufnahmegebühr von 55 Euro. Wichtig ist, dass Verantwortlichkeiten klar ge-
regelt sind. Wer ist Initiator einer Aktion?: die Schule, oder der Schulverein, 
oder die Betreuung.Mittels Übergabeprotokollen händigt der Schulverein An-
geschafftes an die

 Stand 17.09.2020

_am Montag, 19. Oktober gibt es für die drei 1. Klassen im Klassenverband ein 
gesundes Frühstück bestehend aus Müsli, Apfel und Studentenfutter.

_der Schulverein hat eine Bestellung von 20 witterungsbeständigen Sitzmö-
beln veranlasst. Auf dem Pausenhof können die farbenfrohen Hocker von den 
Kindern zum Sitzen, Spielen, und z.B. zum Zweck eines grünen Klassenzimmers 
benutzt werden. (5 Hocker werden von Spenden bezahlt. 5 Hocker werden mit 
den zugesagten Possehl-Stiftungsgeldern beglichen. 10 Hocker übernimmt das 
Amt Schule und Sport unter bestimmten Voraussetzungen.)

_am Montag, 27.11.2020, kommen die Protect-Me-Kids für alle Kinder der 
Dom-Schule an: Loop aus Mikrofaser-Strick ist leicht, antimikrobiell, trocknet 
schnell, zu waschen bei bis zu 95°C.



Bsp.eines Schulcafés: Einschulung 2019, Protect-Me-Kids Schlauchmasken, 20 Sitzhocker, Bio-Frühstück unverpackt


